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discipl inare le ammissioni degli in fe rmi onde 
der imere le d ispar i tà di t r a t t a m e n t o f r a 
provincia e provincia che ora si l a m e n t a » . 

C E L E S I A , sottosegretario di Stato per 
l'interno. Chiedo che ques ta in te r rogazione 
sia r imessa a mar tedì 9 giugno. 

P R E S I D E N T E . S ta bene. 
Segue 1' in ter rogazione dell ' onorevole 

Abozzi, al ministro delle poste e dei tele-
grafi « sulla soppressione della comunica-
zione d i re t t a te legraf ica Firenze-Sassar i , e 
sulla necessità di r ip r i s t inar la in omaggio 
alla legge 24 marzo 1907, n. I l i ». 

L 'onorevole sot tosegretar io di S t a to per 
le poste e i telegrafi ha faco l tà di rispon-
dere. 

M A R C E L L O , sottosegretario di Stato per 
le poste e i telegrafi. P r ima della legge del 
marzo 1907 su l l ' ampl iamento e migliora-
m e n t o dei servizi postali , telegrafici e te-
lefonici, la Sardegna era col legata al con-
t i nen te per mezzo di due sole linee, le 
quali e n t r a m b e facevano capo a R o m a : 
Roma-Sassar i e Roma-Cagl ia r i . I n conse-
guenza di ciò t u t t o il lavoro da e per la 
Sardegna si svolgeva da R o m a . 

Neil ' i n t e n t o di migliorare la condizione 
delle comunicaz ioni t r a il Con t inen te e la 
Sardegna , con la legge 24 marzo 1907 si è 
s tabi l i to di fa re un te rzo col legamento, e 
fu stabil i to che questo col legamento avve-
nisse f r a Sassari e Firenze. 

F u così posato il nuovo cavo e le t t r i co ; 
e, per alleggerire il sopraccarico del lavoro 
di R o m a , si assegnò all' ufficio di Fi renze 
il servizio per t u t t a l 'Al ta I t a l i a . Alla p rova 
però dei fa t t i , fu assai scarso il servizio reso 
dalla s tazione di Firenze, men t re era in 
cont inuo a u m e n t o quello di R o m a ; t a n t o 
che buona p a r t e dei te legrammi da R o m a , 
dovevano essere spedit i a t t r averso l 'uff ic io 
di Firenze. E ciò, con un notevole r i ta rdo . 

Ad ovviare a questo inconveniente , si 
pensò di prolungare il filo sino a Cagliari, 
come era p revedu to già nella relazione che 
precedeva la legge del 24 marzo, e d 'usu-
f ru i re , come stazione di pa r t enza , di quella 
di R o m a . 

Questo non po r t a alcun inconvenien te 
pel servizio di Sassari : perchè quell 'ufficio 
può essere sempre incluso nel c ircui to. Ora, 
il servizio concen t ra to a Roma procede con 
la massima regolar i tà , senza dar luogo a 
quei r i t a rd i ed ingombri che si l a m e n t a -
v a n o pel passato . 

Credo che, con ques ta r isposta, il col-
lega possa essere, a lmeno in pa r t e , sodi-
s f a t to . 

P R E S I D E N T E . L 'onorevole Abozzi ha 
facol tà di d ichiarare se sia sodis fa t to . 

ABOZZI . Non è cont roverso (poiché 
l ' ha ammesso l 'onorevole sot tosegretar io di 
S t a t o) che la l inea te legraf ica Sassari-Fi-
renze fu i s t i tu i ta con la legge 14marzo 1907. 

Le ragioni che indussero il Governo a 
stabilire questa comunicazione d i r e t t a , sono 
ind ica te c h i a r a m e n t e nella relazione che ac-
compagnò il disegno di legge, e ne ha anche 
f a t t o cenno il so t tosegre tar io di S t a t o . F u ri-
conosciuto che non si doveva accent rare 
t u t t a la corr ispondenza telegrafica della 
Sardegna nell 'ufficio di Roma già molto ca-
rico di lavoro; quindi la necessità di dividere 
ques ta corr ispondenza, appoggiandola a Fi-
renze, collegata d i r e t t amen te con i centr i 
maggiori della penisola. 

Dopo poco t e m p o ques te ragioni non 
hanno piti va lore e si sopprime la linea. 

I l p rovved imen to è legale? La l inea fu 
s tabi l i ta per legge, la quale anzi nella re-
la t iva t abe l l a specificava le opere da ese-
guirsi, e quindi il p rovved imen to della sop-
pressione è ant icos t i tuz ionale . 

Se il Ministero avesse c reduto che con-
corressero ragioni per modificare o soppri-
mere la nuova linea, av rebbe dovuto pre-
sen ta re uno speciale disegno di legge; ed il 
P a r l a m e n t o ne avrebbe vagl ia to le ragioni . 
Invece , con un p rovved imento del potere 
esecutivo, si è vo lu to d is t ruggere quello 
che era s tabil i to per legge. 

I l sot tosegretar io ha soggiunto che nes-
sun danno si a r reca al servizio f ra il con-
t inen te e Sassari : perchè questa c i t tà può 
valersi di quella t e rza comunicazione che 
pare sia c o m u n e t a n t o a Cagliari quan to 
a Sassari ; però, dopo la soppressione della 
linea te legraf ica Sassari Fi renze, f u dimi-
nu i to il personale nell 'ufficio di Sassari , ed 
a u m e n t a t o invece in quello di Cagliari . 
Sicché deve necessar iamente verificarsi , 
come si verifica, un notevole r i t a rdo nella 
trasmissione e r icevimento dei te legrammi, 
r i t a rdo che ha da to luogo a reclami e pro-
tes te . 

P e r m e t t a la Camera che io r icordi al-
cune parole della relazione minis ter ia le : 
« È necessario di p rovvedere alla fo rma-
zione di una nuova comunicazione che 
sarà s tabi l i ta f r a F i renze e Sassari, anche 
per non accen t ra re a R o m a la corrispon-
denza della Sardegna , po tendo così Sassari 
appoggiare a F i renze il propr io lavoro per 
l 'Al ta I t a l i a , le Pugl ie e le Provincie na-
pole tane ». E si aggiunge ancora che « le con-
dizioni t ecn iche del cavo esistente t r a la 


